



Adán Augusto: el país perdió regiones frente al crimen

TITULAR de Segob señala que autoridades estatales y municipales entregaron plazas por conveniencia o por miedo; octubre, el cuarto mes del sexenio con más asesinatos; fueron en total 2,481; Redim reporta 6 homicidios de menores en promedio cada día; de enero a septiembre suman 1,928. **págs. 8 a 10**

2
Denuncias internacionales hay contra Calderón, aclara el titular de Segob

EL TITULAR de la Segob (izq.) acompañado del gobernador de NL, en el palacio de gobierno de la entidad, ayer.



EL TIP

A INICIOS de octubre, el titular de la Segob calificó al gobernador de NL de hipócrita, egoísta e incapaz de redactar un documento para solicitar ayuda de la Guardia Nacional.

Presidentes municipales se "hicieron a un lado", apunta

Señala titular de Segob plazas cedidas al narco

• Por Jorge Chaparro
jorge.chaparro@razon.com.mx

Hay regiones del país que se encuentran perdidas ante la delincuencia organizada porque, por miedo o conveniencia, las autoridades municipales y estatales entregaron las plazas, acusó el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López, durante un diálogo con el Congreso de Coahuila en torno a la reforma constitucional en materia de seguridad.

EL DATO

LA DIRIGENCIA de Morena se congratuló este martes por la aprobación, en 19 congresos locales del país, de la reforma constitucional para ampliar las tareas de seguridad de la GN.

"Cuando no tenemos policías municipales en muchos municipios, cuando por conveniencia, política financiera, porque financiaron campañas, muchos presidentes municipales entregaron la plaza a quienes financiaron esas campañas, y otros por temor, pues decidieron hacerse a un lado", remarcó Adán Augusto López.

Señaló que el diseño de la Guardia Nacional, que permanecerá en actividades de seguridad pública hasta el 2028, podrá ser sustituida por elementos civiles, pero sólo al final del mandato del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Y la reforma va posibilitando, en una especie de cronograma, cómo vamos a ir paulatinamente capacitando, reclutando a policías civiles, municipales o estatales, que vayan sustituyendo en su momento las tareas del Ejército. Pero capacitar a policías estatales o municipales, pues es un periodo que nos va a llevar más o menos dos años en lo que se reclutan, en lo del año de capacitación en la universidad de la policía o en la escuela de policía, en los seis meses que se tardan en pasar un examen de control de confianza, pues ya se nos fueron dos años", reconoció.

Acusó que a pesar de que desde el 2019 los estados y municipios estaban obligados a presentar un informe de avances sobre reclutamiento, capacitación y certificación de policías, el primer año no hubo este informe, argumentando problemas por la pandemia, y al siguiente ejercicio sólo unas cuantas entidades cumplieron sus obligaciones.

ACUSA A AUTORIDADES locales y estatales de entregar, por miedo o por conveniencia, regiones del país al crimen organizado; resalta reforma en materia de seguridad

Augusto López descarta "rencillas" con Samuel García

LUEGO de los desencuentros entre el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y el gobernador de Nuevo León, Samuel García, este martes limaron asperezas y en un ambiente de bromas dieron a conocer que el trasvase de la presa "El Cuchillo" se prorrogará de forma indefinida.

Augusto López explicó que decidieron esperar a que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) presentara un estudio sobre este trasvase.

"Precisamente voy a hablar con el gobernador de Tamaulipas en un rato más. Ya lo hice con el gobernador de Nuevo

León, y la idea es que podamos prorrogar para que Conagua haga un estudio a profundidad", dijo.

Lo que ya se cumplió fue la entrega de los recursos federales para la construcción de un nuevo acueducto para la ciudad de Monterrey, lo que dio motivo a las bromas entre ambos funcionarios.

—¿Se van a entregar los recursos que ya setenían pactados con Nuevo León para el acueducto, para los distintos proyectos?, se le cuestionó. —"No tiene queja aquí el gobernador. Esos ya están amarrados, bajo convenio", respondió el secretario.

Los reporteros pregun-

taron directo al titular de Segob: ¿Guardan rencores contra Nuevo León por las posiciones del Congreso o del gobernador?

"Nunca, y respetamos, ¿verdad?, su opinión, su postura, como él nos respeta las nuestras. Se trata de anteponer los intereses de Nuevo León y del país", declaró.

¿Cuál es el mejor estado?, preguntó en broma la prensa, a lo que el secretario de Gobernación respondió con sentido del humor: "Si se lo digo se va a enojar, entonces déjelo así. Todos dicen que es Tabasco, pero bueno, eso ya es otra cosa".

Jorge Chaparro

"El año pasado solamente siete u ocho estados, Coahuila entre ellos, Tabasco, Chiapas, Campeche, Yucatán, Baja California Sur y algún otro que no recuerdo, lo presentaron; este año parece que se presentará en diciembre un reporte actualizado. Si no lo hicimos así, bueno, pues tampoco se pudieron disponer, desde luego, de fondos extraordinarios para reforzar esas tareas", señaló.

Reconoció que el Gobierno aprovechó el periodo previo a los procesos electorales para que se aprobara la iniciativa en los congresos estatales y evitar que fuera rechazada o pospuesta ante las contiendas.

"En marzo del 2024 hubiesen sido imposible la construcción de un consenso o de un acuerdo político con otras fuerzas políticas. ¿Por qué? Bueno, pues porque el país iba a estar ya inmerso en pleno proceso electoral. Recordemos que en junio del 24 se va a renovar la totalidad del Congreso de la Unión, diputados y senadores; nueve gubernaturas, la mayoría de los congresos locales y la mayoría de los ayuntamientos", dijo.

Por otra parte, se refirió por tercer día consecutivo al expresidente Felipe Calderón y aseguró que no es sólo una denuncia internacional en su contra, sino dos.

"Hay una demanda en la Corte Penal Internacional, en La Haya; hay otra demanda en otros tribunales internacionales. Por eso está detenido su compañero de partido Genaro García Luna en los Estados Unidos; seguramente no tardará en llegar la justicia y va a llegar, hasta más arriba, eso es lo que nosotros le decimos", destacó.

El expresidente Calderón retomó parte de una entrevista con el exagente de la DEA, Mike Vigil, quien desmintió una presunta investigación en contra del exmandatario, para responder a los señalamientos de Adán Augusto López.

"Mike Vigil, ex jefe de Operaciones de la DEA. —Reportero: ¿sabe usted de alguna investigación que se le abrió a Felipe Calderón? Vigil: —"Mira esos son PURAS MENTIRAS... No ha habido una investigación sobre el expresidente. Eso es político", escribió Calderón en su Twitter.